

Anexo B

Consentimiento de Participación – Investigación: Procesos de matematización en tareas realistas

Yo _____ (yo _____) como tutor de _____) estoy de acuerdo en participar (permitir que mi hijo o representado participe) en la investigación titulada *Procesos de matematización en tareas realistas*. La investigación es realizada por la docente de la Universidad de Antioquia, Dennis Lorena Monsalve López bajo la asesoría de la profesora Lucía Zapata Cardona de la Universidad de Antioquia. Entiendo que la participación es voluntaria y puedo decidir no participar o dejar de participar en cualquier momento sin dar ninguna razón y sin sufrir ninguna penalización. En caso de haber iniciado participación y decidir dejar de participar, puedo pedir que la información relacionada conmigo (con mi hijo o representado) no sea tenida en cuenta para la investigación.

Propósito de la investigación: Analizar los procesos de matematización que emergen en participantes cuando resuelven tareas realistas.

Razón por la cual se invita a participar:

Procedimiento: Los estudiantes serán observados y entrevistados en la resolución de unas tareas asignadas. Las entrevistas podrán ser grabadas en audio o video. También se podría requerir la revisión de algún documento institucional. La información será recolectada directamente en la institución educativa. Los participantes no tienen que desplazarse para participar en la investigación y su vinculación al proyecto será durante 1 mes máximo.

Beneficios: Los participantes se beneficiarán de la reflexión práctica que genera pensar en tareas matemáticas bajo un enfoque de matemáticas realistas y con la reflexión teórica que surgirá del estudio, no obstante, se realizará una retribución de tipo económico con los estudiantes seleccionados de diez mil pesos (\$10.000) por hora empleada en la resolución de la tarea.

Riesgos: Es posible que se generen molestias emocionales que podría generar la grabación video grabación. No obstante, si se observa algún riesgo para el participante, la investigación será suspendida inmediatamente.

Confidencialidad y custodia de la información: Cualquier resultado de este estudio que pueda dar pistas acerca de la identificación de los participantes o de las instituciones participantes será confidencial, sólo se usarán seudónimos. La información será guardada en un archivador con acceso limitado y sólo se permitirá el acceso a la información bajo la supervisión del investigador principal o co-investigador. En caso que el participante, o su tutor, decida dejar de participar se le podrá regresar la información aportada relacionada con él (ella). Esta información también podría ser destruida a solicitud del participante y solo basta con la solicitud verbal a alguno de los investigadores. La información recolectada mediante audio o video grabación no se le devolverá al participante cuando vincule información de otros participantes, pero no será tenida en cuenta para los análisis o reportes. Si al finalizar el estudio, la solicitud de destrucción del material no se hace explícita, esta se custodiará preservando la confidencialidad. Algunas piezas de información podrían ser usadas con fines académicos.

Preguntas posteriores: Los investigadores responderán cualquier pregunta relacionada con palabras que no entienda, conceptos o procedimientos, ahora mismo o en el transcurso del desarrollo de la propuesta, a través de correo electrónico _____, teléfonos _____. Los participantes podrán tomar el tiempo necesario para decidir participar en la investigación.

Consentimiento: Entiendo que firmando esta autorización estoy de acuerdo en participar de esta investigación. Autorizo que los datos relacionados conmigo sean usados para otros estudios previa aprobación del Comité de Ética de la Institución

Manifiesto que no he recibido presiones verbales, escritas y/o mímicas para participar en el estudio; que dicha decisión la tomo en pleno uso de mis facultades mentales, sin encontrarme bajo efectos de medicamentos, drogas o bebidas alcohólicas, consciente y libremente

Nombre del participante

Firma

Fecha

Tutor en caso de ser menor de edad

Firma

Fecha

Cualquier comentario o situación en la que se sospeche de falta de ética investigativa puede ser discutida con el jefe del Centro de Investigaciones Educativas y Pedagógicas- CIEP de la Facultad de Educación, teléfono 2195705, o con la Vicerrectoría de Investigación de la Universidad de Antioquia 2195190. Este documento se firma en dos copias, una para el participante y otra para el investigador.